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Deliberazione di Consiglio Comunale

Argomento iscritto al n. 7 dell'ordine del giomo della seduta del 27t8 t2015

Oggetto:
Attività di prospezione petrolifera al largo delle coste pugliesi.

N. 14 del Reg. I Determinazioni.

Data: 27 I 8/,2015

L'anno Duemilaguindici , il giomo 18,00

nella sala delle adunanze Consiliari, previo esaurimento delle formalità prescritte dal vigente Regolamento del

Consiglio Comunale, si è riunito il CONSIGLIO COMUNALE in sessione

di .................p1!ng................. convocazione, sotto la Presidenza del Sig.

-q:9.in*iA,...... in adunanza ....p..1t.hp.1i93...
Aw. Fabri2io Ìerrante

con l'assistenza del Segretario Generale Dott. ....."àyy,..!!gri?..à.ng9.lr..e-$.9..r.e
All'inizio dell'argomento in oggetto risultano presenti o assenti i Consiglieri Comunalicome appresso indicati:

f ) Bottaro Amedeo

2l Florio Antonio

3) Papagni Antonella

) Laurora Carlo

5) Procacci Antonio

6) Tomasicchio Emanuele

7l Ferrante Fabrizlo

8) LauroraJommaso
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f0) Cormio Patrizla
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11) Marinaro Glacomo

121 De Laurentis Domenico

13) Ventura Nicola

141 Nenna Marina

15) Amoruso Leo

î6) Barresi Anna Maria

171 Di Tondo Diego
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Loconte Giovanni

Laurora Francesco

Briguglio Domenico

Gorrado Giuseppe

3î) De Toma Pasquale

Totale presenti n. 26 Totale assenti n.



' 
n Presidente presenta al Consiglio Comunale la proposta di deliberazione a firma del

Sindaco munita del prescritto parere tecnico-amministativo del Dirigente all'Urbanistica Ing.

Stasi, iscritta al punto 7 dell'ordine del giomo, avente per oggetto 'Aftivita di prospezione

petrolifera al largo delle coste pugliesi. Determinazioni.", e depositata agli atti del Consiglio

Comunale.

ln tal senso, avendo I'assemblea convenuto di dare per letto il relativo schema di

deliberazione, il Presidente dichiara aperta la discussione.

Viene dato atto che si allonkna il Presidente ed assume le funzioni il Vice Presidente

Capone, per cui i presenti in aula passano da 26 a 25.

Intervengono i Consiglieri lima - Di Lernia - De Laurentis - Laurora Francesco -

procacci A. - Lops - De Toma - Briguglio, per esprimere considerazioni ed osservazioni in

merito nonché dichiarazioni di voto favorevole alla proposta in esame, così come meglio riportato

nell' alle gata resocontazione dattiloscritta.

Viene dato atto che è rientrato in aula la Consigliera Barresi; e che si sono allontanati i

Consiglieri Cormio e Conado, per cui i presenti in aula passano da25 a24-

A questo punto, cosi come da resocontazione dattiloscritta allegata, interviene I'Assessore

Bolopa per chiarimenti in ordine a quanto rilevato dai Consiglieri intervenuti nel corso del

dibattito.

Quindi, non essendoci altri interventi, il Vice Presidente Capone, porr" i- uoLon", p".

appello nominale, la proposta di deliberazione in esame.

Lavotazione riporta il seguente risultato:

Presenti: n.24

Assenti: n.9 (Florio - Tomasicchio - Ferrante - Avantario - Cormio - Loconte
- Merra - Lapi . Corrado)

Voti favorevoli: n.24 @ottaro - Papagru - Laurora C. - Procacci A. - Laurora T. -

Marinaro - De Lawentis -.Ventura - Nenna - Amoruso - Ba:resi - Di
" Tondo -Zitoti- Tolomeo -,Lovecchio - Capone - Laurora F.sco -

Brigugtio - Cirillo - Lops - Di Lernia - De Toma - Lima - Procacci
c.)

La proposta viene dichiarata approvata all'unanimità dai24 Consiglieri presenti e votanti.

Pertanto,

IL CONSIGLIO COMT]NALE



CONSTATATO che, con l'approvazione del Decreto kgge no 133 del 12 settembre 2014,
recarúe "Misure urgenti Wr I'apertura dei cantieri, la realizzazione delle opere pubbliche, la
digitalizzazione del paese, la sempliJìcazione burocratica" l'emergeraa del dissesto idrogeologico e
per la ripresa delle attività produttive" (c.d. decreto "Sblocca-Italia'), sono state introdotte una
serie di misure che influenzano sensibilmente il territorio della nosta Regione, con particolare
riferimento agli articoli 37 e 38;

CONSIDERATO che il predetto decreto legge "Sblocca Italia'', peraltro convertito nella Legge
1l novembre 2014, n"164, con particolare ed esplicito riferimento sll'art.3l qualifica le attivita di
ricerca ed estrazione degli idrocarburi e la realizzazione degli oleodotti e dei gasdotti come di
"interesse strategico", di "pubblica utilità" e "indifferibili", con ciò operando limitazione alle
prerogative, riconosciute dalla Costituzione agli Enti tenitoriali, in ordine all'esercizio delle
funzioni amministrative, come ad es. relativamente ai piani di gestione e tutela del territorio, ai
piani urbanistici ed edilizi, nonchè ai piani paesaggistici;

ACCLARATO che non viene fornita "ry!q" circa I'eflettiva strategicita di tali auivita
prova che giustificherebbe I'attrazione allo Stato della competenza legislativa e amministativa
degli Enti territoriali;

RILEVATO, comunque, che I'esercizio della competenza legislativa e amninishativ4 da parte
dello Stato, deve espletarsi sempre nel rispetto del principio di leale collaborazione, ossia
garantendo agli Enti territoriali I'effettiva partecipazione ai procedimenti che concernono le
decisioni in detta materia;

CONSIDERATO' altresì, che il successivo art. 38 dello "Sblocca Italia", stabilerido che la rete
di stoccaggio di gas naturale, nonché le attivita di prospezione, ricerca e colu'vaZione degli
idrocarburi sono di interesse strategico, di pubblica utilita inditreribili ed urgenti, prevede:

- che il titolo concessorio unico contenga il "víncolo preordÍnato all'esproprio deí beni" $à a
paÉire dalla fase della ricerca, con ciò determinando un notevolissimo affievolimenro. se non
addirittura un inammissibile swotamento, del diritto di proprietà del privato;

- che "qualora le opere cotwontíno una variazione det piano urbanistico, Ia relativa
autorizzpzione ha effefro dì variante urbanistíca" con ciò determinando l'annullamento del diritto
delle comunita nello scegliere il proprio modello di wiluppo;

RILEVATO che il precitato art. 38 concedeva tempo, agli uffici regionali, fino al 31 marzn 2015
di portare a termine tutti i procedinenti con il rilascio delle autori"z.'ioni di merito surrogando, in
caso contrario, in capo al. Ministero dell'Ambiente e della Tutela del Territorio e del Mare la
chiusura delle autoriz-:zazioni tramite apposita conferenza ài sèrvizio, dandone comunicazione al
Ministero dello Sviluppo Economico e, di fatto, pertanto introducendo una nuova disciplina
dell'efficacia degli atti di assenso, che devono tovare espressione in seno alla Conferenza così da
conseguire il risultato, dawero aberrante e lesivo della potesta legislativ4 di considerare la
partecipazione della Regione al procedimento alla stregua di qualsiasi amministrazione pubblic4
chiamata a rilasciare un semplice nulla osta o una mera autot'rzzaàone, come semplice atto
"amministrativo" e non "politico" come devono essere gli atti regionali.

coNsrATATo che il comma 5 del predetto art. 38 prccisa che sarà artoilzz:lo vn "titolo
concessorio uníco" W tutto il progetto oggetto di valutazione, così vanificando le eventuali



richieste ed approfondimenti, da parte delle amministazioni locali, nonché operando di fatto il
superamento delle precedenti distinzioni esistenti tra procedura per l'attoizzaaone delle attivita di
prospezione e procedura per I'autoitzzazione per le attivita di trivellazione;

RILEVATO che mn il Decreto del MISE del25 mzrzn 2015, si da attuazione all'art. 38 dello
"Sblocca ltalia" athaverso la predisposizione del nuovo "Disciplinare - tipo" il quale prevede un
successivo permesso di 30 anni per le attivita di trivellazione prorogabile, una o più volte, per un
periodo non superiore a l0 anni;

CONSIDERATO che l'aggiunta del comma ll dfart.38 dello "sblocca ltalia", modifica
pesantemente I'art. I - comma 82 sexies - della legge n" 239 del 23 agosto 2004, con la sola
agginnta della seguente frase: "e la reíniezÍone delle acque dí sfiato o della frazíone gassosa
esfiatta in gíacìmento" che comporterebbe la stimolazione delle attivita di faglia sismica,
soprattutlo nelle aree classificate ad"elevato rischio sismico" come dimostrato da numerosi studi;

ACCLARATO che tale iniziale decreto legge va a modificare la legge n" 9 del 9 gennaio 1991, il
Decreto Legislativo n' 625 del 25 novembre 1996, il DPR no 327 dell'8 giugno 2001, il Decreto
Legislativo n' 164 del 23 maggo 2000, la legge no 239 del23 agosto 2004, il Decreto kgislativo
n" 152del 3 aprile2006, il Decreto Legislativo n" ll2del 25 grugno2008, laleggeno 133 del 06
agosto 2008, la legge n' 183 del 12 novembre 2011, disposizioni legislative che riconoscevano e
conferivano legittimità e poteri alle istituzioni locali;

PRESO atto che la legge n" 99 del23luglio 2009 ha limitato il diritto,;"onsssiut6 datla legge n"
239 del23 agosto 2004, di partecipazione ai processi amministrativi, al procedimento frna/rizz:ito al
rilascio dell'autoizzezisns al rrzzn esplorativo, alla cosruzione degli impianti e delle infrastutture
connesse alle attività di perforazione;

RILEVATO che all'attualita lo "sblocca ltalia'j sembra esfiomettete completamente gli Enti
Locali dalla partecipazione ad ogni procedimento con ciò evidenziandosi contrasto con l'art. ll8
della Costituzione disciplinante l'esercizio delle frrnzioni amministrative, in quanto, alla luce
dell'orientamento del giudice costituzionale, I'esercizio di tali funzioni, da parte dello Stato, può
ritenersi legittimo solo in quanto si assicuri "la partecipazione dei livelli di governo coinvolti
attroverso strumenti di leale collaborazione o, comunque, (attraverso) adegtati meccanismi di
cooperazione per I'esercizio concreto delle funzioni amministrative allocate agli organi centralf'
(Corte Cost., sent. n. 6 del 2004; v. anche sent. n. 303 del 2003 e sent. n. 383 del2005).

CONSIDERATO, in particolare, che I'art. j8 della legge n" 164 del 1 I novembre 2014 ingenera
forti dubbi di legittimità in relazione alle garanzie sancite dalla Costituzione in favore degli Enti
locali e delle Regrom.q. ',

CONSTATATO che la Regione Pugli4 nel corso degli ultimi mesi, ha impugnato davanti alla
Corte Costituzionale la legittimità degli artt. 37 e 38 della legge n"164 dell'11 novemmbre 2014 e il
conseguente decreto del MISE del 25 mano 2015 (di attuazione dell'art. 3 8 dello "sblocca ltalia');

PRESO atto che gli artt. 37 e 38 dello "Sblocca Italia" sono stati impugnati, davanti alla Corte
Costituzionale, anche da parte delle Regioni Abruzzo, Inmbardi4 Veneto, Marche e Campani4

RAMMENTATO che nel passato ed in numerose e partecipate -6nifsstazioni pubbliche, i
cittadini pugliesi hanno espresso la propria conhrieta allo sfruttamento peholifero dei propri



territori, ed oggi, alla luce di quanto soprq rinnovano la propria preoccupazione, pronti a
gsnaastars tali ini?iative indesiderate;

'CONSIDERATO che gia in passato diverse Regioni che si affacciano sul Mare Adriatico
(Puglia, Abruzzs, Marche, Veneto, Molise) hanno manifestato, anche con le proprie istituzioni ed a
meno di una proposta di legge nazionale, la propria contarietà allo sfruttamento petrolifero dei
propri territori;

CONSTATATO che il Ministero dell'Ambienre e della Tutela del Territorio e del Mare, solo
ultimamente durante il mese di giugno 2015, ha espresso la compatibilità ambientale al programma
dei Lavori seguenti:

- "Permesso di prospezione denominato dl F.P -.SP, situato nel Mare Adriatico al largo delle
coste di Abruzzn, Molise e Pugli4 presentato dalla Societa Spectrum Geo Ltd" (decreto 0000103
del 3 giugno 2015)";

- "Permessi di prospezione denominati F.R 39.NP e F.R 40.NP, situati nel Mare Adriatico al largo
della costa tra Monopoli e Brindisi, presentati dalla Societa Northem Petoleum (UK) Ltd" (decreto
0000104 dell'8 giupo 2015)";

- "Perrnesso di prospezione denominato d66 F.R -.NP, situato nel Mare Adriatico al largo della
costa tîa Mola di Bari e Monopoli, pres€ntato dalla Società Northem Petroleum (uK) Ltd. (decreto
0000105 dell'8 giugno 2015)";

- "Permesso di prospezione denominato d6l F.R -.NP, situato nel Mare Adriatico
costa tra Mola di Bari e Brindisi, presentato dalla Societa Northem Petroleug (UK)-
0000106 dell'8 giugno 2015)";

- "Permesso di prospezione denominato d65 F.R -.NP, situato nel Mare Adriatico al largo della
costa tra Mola di Bari e Brindisi, presentato dalla Societa Northem petroleum (UK) Ltd. (decreto
0000107 del l0 giugno 2015)";

- "Permesso di prospezione denominato d60 F.R -.NP, situato nel Mare Adriatico al largo della
costa tra Mola di Bari e Brindisi, presentato dalla Societa Northem Petroleum (uK) Ltd. (decreto
0000109 dell'l1 giupo 2015)";

- "Permesso di prospezione denominato d2 F.p -.pG, situato nel Mare Adriatico al Iargo
dell'intera costa pugliese, prcsentato dalla Società Petroleum Geo - Service Asia pacific', (decreto
0000120 del t2 giugno 2015)";

_ l

al largo della
Ltg' (decreto

-'?errnesso'di prospezione denominato dl49 D.R -.NP, sìtuato nel Mare Adriatico al largo della
costa tra Mola di Bari e Brindisi, presentato dalla Società Northem petoleum (uK) Ltd', (decreto
00001 2l del 1210612015)" ;

- "Permesso di prospezione delrominato d79 F.R -.EN, situato nel Mar Ionio Settentrionale,
presentato dalla Società Enel longanesi Developments s.r.l." (decreto 00 00122 del 12/06/2015)";

RILEVATO che diverse altre istanze di VIA, legate alle prospezioni peholifere ed interessanti
il territorio e i mari antistanti la costa pugliesg sono in fase di valutazione da parte del Ministero
dell'Ambiente e del Ministero dello Sviluppo Economico;



DATO atto che la presente proposta di prowedimento è corredata del parere favorevotnente
reso' ex art. 49 del Decreto Ie gtrslativo n" 26712000 e successive modifiche ed integrazioni, da parte
del Dirigente Area Urbanistica;

CONSIDERATO che la predetta proposta di prowedimento non necessita del parere di
regolarita contabile non comportando intoiti economici né prevedendo impepi di spesa;

UDITI gli interventi dei Consiglieri e dell'Assessore al ramo, come da allegata resocontazione
dattiloscritta

Con il risultato della votazione così come innanzi accertato e proclamato dal Vice presidente

DELIBERA

1) di SOLLECITARE il Presidente della Giunta Regionale Pugliese e, di concerto le province e
le Citta Metropolitane conpetenti per tenitorio, ad impugnare innanzi al TA& tutti i decreti di
compatibilità ambientale rilasciati dal Minisero dell'Ambiente e della Tutela del Territorio e del
Mare per le attività di prospezione petolifera ad effettuarsi al largo delle coste pugliesi, nonché a
promuovere ogni alha azione utile volta a scongiurare la possibilita che i relativi procedimenti
amministrativi in corso si concludano con esito positivo;

2) di SOLLECITARD' il sunnominato Presidente della Giunta Regionale Pugliese ad impugnare,
dinanzi alla Corte Costituzionale, opi altro atto consegu.enúe alla Legge I I novembre 20 14, no 164,
ritenuto lesivo dei diritti costituzionalmente garantiti agli Enti Locali;

3) di SOLLECITARE il presidente della Giunta Regionale pugliese per promuovere rm
intervento legislativo del Parlamento nî?ionale di modifica del decreto "sblocca Italia,l in{avore di
una politicp energetica nazionale che non contempli le trivellazioni petrolifere fia le proprie attivita
stategiche, con ciò coinvolgendo anche le altre Regioni;

4) di SOLLECITARE il Presidente della Giunta Regionale Pugliese a coinvolgere le altre
Regioni nel promuovere una consultazione transfrontaliera per consentire l,uso non conflithrale dei
mari comuni a diversi Paesi;

5) di SOLLECITARE il Presidente della Giunta Regionale Pugliese a promuoverc, a causa della
assoluta urgenza detemlinata dall'accelerazione di. una serie di procedure di VIA che renderebbero
tardivi i rimedi legislativi e tanstonhlieri citati, processi di conslltazione della volontè popolare,
quali i referendum abrogativi, coinùolgendo anche altre Regoni;

6) di ESPRIMERE la propria assolgta e totale conharietà a politiche energetiche basate sulle
attività di pr.gspezionc,- ricerca ed estrazionè degli idrocarbdri [quidi e gassosi;

7) di II\IVIARE urgentemente copia della presente delibera consiliare al sig. presidente della
Giunta Regionale Pugliese per gli atti conseguenti.

Viene dato atto che al termine del presente prowedimento, essendo esaurita la tattazione di
tutti gli argomenti iscritti all'ordine del giorno, il Vice Presidente dichiara la seduta tenninata.

Sono le ore 18,35.



Consiglio Comunale di Trani

2Z agosto 20ls

PrlNTo N. 7 ALL'o.n.G.: r.Attività di prospezione petrolifera al largo delle
. coste pugliesi. Determinazionitt.

FERRANTE FABRZIO - Presidente
Passiamo d punto successivo all'ordine del giorno. Oggetto: "Attivita di prospezione petrolifera al
largo delle coste pugliesi. Determinazioni".
Il relatore è iI Sinilaco. Ia diamo per letta, quindi ci sono interventi? C'è r:n interveuto.
Consigliere con il numero 44, T.imx. p;'gge.

LIMA RAIMONDO - Cmsig[iere Comunale
sl' solo per avere un chiarimento dal partito Democratico, visto che comunque è un
prowedimento del governo Rmzi, volevo capire un po' Ia posizione del pD s. questa quesÉone.
E poi vorrei capire questo... non vorrei che fosse uo "no' a prescindere, come di solito Ia sinista
radicale ci ba abituato in tutti questi anni, un po' come sui termovalorizzatori, un po' come sulla
cemerteria, volevo un po' capire su questa questione, insomma, il p.D., quat era la posizione del
P'D.' quella ufrciale, quella tranese, a meuo ché non volesse à:si aare rc$ualmetrte il signor
Senatore Azzollini, farsi "pisciare in tesa" dal proprio segreario di partito, ancora lna volta-
Grazie.

CAPONE LUCIANA - Vice presideure
Scusate Consiglieri, ci sono altri interventi? Nu:nero 51, Consigliere Di Lernia.

DI LBRNIA LUISA - Consigliere C,omunale
E ci risiamo!
Dopo le prese di distanza dal voto contrario'dei senatori P.D. sula richiesa d'a:resto per
Azzollini, eccone un'alEz- Ia presa di distanza del centrosinístra ranese dallo "sblocca Italia.,
decreto che questo governo si sta v"ode'do da un anno come toccasÍura per lambiente e per la
ripresa delle attivita produttive. Ci fa piacere sh6 finalrnente possiate scoprire le bugie di questo
governo, salvo non avere iI coraggio di prmdere le distaaze dalle capacita -"-di"ai.h" d"l
Presidente, dal simlolo.del P.D. e sopramrtto e dai tanti milioni di 

"*o 
à"i rimborsi elettorali,

che utilizzate per ffnanziare le vostre campagne elettorali Ci fa piacere che abbiate definito
incostituzionale lo 'sblocca ltalia" di Renzi nelle vostre considerazioni. Ci fr piacere che abbiate
consatato che i permessi di prospezione siano $ia stati autorizzati due mesi fi-
Pensate dre cone il locale meer-up del Movimmto 5 stelle; gia nd fuglio 2013 per il tnmite
dell'Oaorevole Giuseppe D'Ambrosio, averamo proposto interoqazione parlamentare al Minis6o
dell'Ambiente e della Tutela det reritorio e. del Mare, nonché al Minisro dello sviluppo
economico, in merio alle attività di'prospezione e sucèessiva esecuzione di trivellazioni da parte
delta Nòlth'en petroreum. su determinalte tematiche ;" ;";;; t;tbú; peftarro
voteremo favorevoblente a queste delibera, ma noa possiarno fare a meno di notare che Ia vosra
ardiva sòllecitudine, ha lo stesso valore dell'interesse nosrato per il furto del gattino di peluche
di Owaldo Bevilacqua.

CAPONE LUCIANA - Vice preeidente
Grazie Consigliere Di Lemia. Ha chiesto di parlare il Consigliere numero I l, De l,aureatis. prego.

DE LAURENTIS DOMEMCO - Consigliere Comuaale
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Consiglio Comunale di Trani

27 agosto 2015

Grazie Presidente. Colleghi f,qnsiglieri, Assessore, Sindaco. Questo prornredimento è un
prornredimento che va sicuramente a nrtela del territorio e noi, prima di essere iscritti del Partito

'Democrarico 
o di qualsiasi altro partito, siamo cittadini di questa città, di questo teritorio e

abbiamo interesse a difendere il teritorio. Se voi ritenete che I'appartenenza ad un partito debba
essere una... come dire, bisogna essere dei dipendenti del partito e fare esattamente quello che
dice il padrone, noi non siamo schiavi di nessuno. Quindi per noi viene prima il teritorio, viene
prima la nostra comunità e poi I'appartenenza al partito. Io presumo, credo che il govem.o,
nonché i] parlamento, quando ha votato quel prornredimento, non ha fatto delle attente
valutazioni. Probabilmente ha pensato bene di autorizzaÍe detenninate artivita per l'interesse
comune dell'Italia, ma probabilmente a volte I'interesse comune di una nazione cozza con
I'interesse particolare del territorio. Noi hrteliamo il territorio.
Riguardo all'aspetto incostinrzionale, la delibera non parla di incosdnrzionalita. Dice esattamente,
la delibera: "Sembra compromettere compleamente gli ati locaLi dalla partecipazione, in
contasto coa I'afticolo della Cosdmzione'| Sembra. C'è una attenta valutazione, è stato fatto un
ricorso. Se verrà dichiarato incostinrzionale, potremo dire che è incosdnrzionale. A noi sembra.
Probabilrnente potrebbe anche non essere così. Noi, it ognt caso, proponiamo questa delibera,
anche in contrasto con quanto fatto dal goverrro, a tutela del territorio. Voi fate quello che volete,
se volete approvare la delibera, ci fa piacere. Anche voi evidentemente sarete impegnati nella
nrtela del territorio. Altrimenti noi non prendiamo mai posizioni preconcette perché così ci
hanno detto dall'alto. Noi facciamo tutto nell'interesse della comunità. Questo era quello che
volevo din/i. Grazie.

Cd.PONE TUCIANA - Vice Prsidente
Consigliere numero 28, postazione numero 28, Francesco Laurora. Prego.

LAURORA FRANCESCO - Consigliere Comunale
A noi fa piacere che ci sono dei movimenti e partiti che, da una certa data in poi, diciarno, hanno
mostrato una certa sensibilità alle problematiche ambientali. Per qnÍrnto concerne questa

ProPosta, consigliere Di Lernia, è slata una iniziativa dei Verdi a farla portare in Consiglio
Comunale. E tenga presente che se il deputato, parlamentare D'Ambrosio si è interessato nel
2013, noi ci stiamo interessando sin dal 2012. Qdndi diciamo che c'è un movimento, è un pa:cito
che di questi temi,dici"mo, ha tanto da insegnare a ttrrri quanti. Infatti io Ie leggo un articolo
aPParso tI22 ottobre, dove si scrive che, con nota protocollata il 1o marzo 20l2,la Regione Puglia
invitava il Comune di Trani - quindi questa è una questione che riviene dal 2012 - insieme a rutd
gli altri pugliesi che si affacciano sull'Adriadco, ad esprimere lè proprie valutazioni in ordine alla
richiesta di via - valutazione impatto ambientale - fatta da una società americata, asiatica,
insornma, da una società, per effetnrare indagini geofuiche mediante sismica a riflessioni.
All'esito.della riunione, èonvocata dall'allora Assesroru'all'Anbiente, al quale parteciparono, per
inciso, il rappresentante del Comune di Barletta e quello dei Verdi - quindi questo la dice lunga
sulla sensibilità del governo di centrodestra che governava questa citta a partecipare a queste
problematiche - venne redatto un documento per esprimere il parere negativo alla proposra.
Quindi, questo movimento sin dal 2012 invitava il Comune di Trani ad esprimere alla regione un
Parere negativo su queste ricerche, che poi qui si parla di ricerche, diamo la concessione per
trent'anni, però poi si comincia, diciamo, dopo le ricerche arnriene la trivellazione. Ora, tanto è
vero che il 5 novembre 2014, nella passata consiliatuia, i Verdi presenravano delle ossen/azioni,
corl Írnnesso Parere, perché il Ministero dell'Ambiente, la direzione generale per le valutazioni
ambientali del Ministero dell'Ambiente per la tutela del Territorio e del Mare, con nora del
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20.6.14, invitava la Regione Puglia a notiziare i Comuni interessati per esprimere un parere.
L'Assessols all'nmbiente faceva perrrenire a tutti i Consiglieri Comunali questa nota. Solo i verdi
ritenevano di Poter depositare queste osservazioni. E, nelle ossewazioni, si scriveva che in via
preliminare si chiedeva che nel prowedimento conclusivo di via, venisse d.ichiarata
I'incompatibilita ambientale del progetto a causa della insostenibilita degli impani sulla fauna
marina, e in applicazione del principio fondamentale della precauzione sancito dalla legge
dell'Unione Europea. Art. 174 comma secondo del Trattato delle Unioni Er:ropee. Cioè, se c,è
motivo di, come dire, di pericolo, è chiaro che determinate autoitzzaziontnon vanno rilasciate.
Putroppo il governo Renzi ha deciso... in campagna elettorale aveva detto che, praticamente,
per le politiche energetiche doveva orientarsi su quelle alternative, e poi, con lo "sblocca ltalia,,,
Renzi si è diretto verso petroli, idrocarburi e quant'altro. In America Obama pare sia di parere
contrario. Quindi io, poiché sono il proponente, sono favorevole a questa presa d'atto e ad
invitare il Comune di Trani ad inviare questa delibera alla Regione con parere negativo, p€r poi si
sPera che la Regione Possa inviarlo anche al Ministero. Vi ringrazio.

CAPONE LUCIANA - Vice presidente

Grazie Consigliere Laurora. Ha chiesto di intenrenire postazione numero 53, Consigliere
Procacci.

PROCACCI A TTOMO - Consigliere Comunale
Per confennare il nostro voto favorevole alla d.elibera, non poteva essere altrimenti, anche
considerando che il nostro movimento ha aderito *fficiarmente alla rete No petrolio puglia,
vorei approfittare di questo intervento, visto che stiamo parlando di tematiche ambientali, di
tutela della risorsa mare' vorrei approfittare di questa occasione per richiamare l'.attenzione
dell'anrninistrazione ad una problematica nolto-importante, che è quella dell'accesso alla risorsa
mare' Anche quest'anno sono atrivate diverse segnalazioni, clenunce d.a parte dei cittadini per
l'impossibilità di accedere a buona parte della nostra costa, in parricolare sulla litoranea a sud.
Considerando anche la presenza in giunta di r:n Assessore che è deputato al demanio, e che
peraltro ha una professionalità, un ruolo, o comunque aveva, non so se l'Assessore è in
aspettativa, ma it ognt caso aveva c€rtamente fino a poco fr, vorrei approfittare della presenza
dell'Assessore intanto per chiedere un intervento d.eciso della pubblica r--l"trtrazione su questa
tematica, e anche Per avere delle risposte, ad esempio sulla occupazione, su alcune concessioni
rilasciate sulla nostra costa, che francamsnl€l ritengo alquanto discutibili. Oggi noi ci stiamo
PreoccuPando giustamente della difesa del nostro mare, il Sindaco ne ha fatto un cavallo di
battaglia' era scritto nelle sue linee programmatiche. E be', questa estate, ad. esempio, c,è stata una
denuncia che ha fatto il gito del web, relativo ad uaa concessione, d.evo ritenere regolare, ma su
cui voreulmo ved.eici chiaro, a proiosito di una cabina iF cer-nento edificata su uno scoglio nella
zona sud', poco oltre la Maninelle. Allora noi vorrernmo capire, ad esempio, che tipo di
concessione è stata concessa, è stata data e, ad esempio, se è regolare che in quella zona, in
corrispondenza di questa cabina, ci siano delle transenne cementate sugli scogli, che impedisgsr.
di fatto I'accesso a quella zona di mare, a quello scoglio. Allora, noi voreurmo che l,Assessore e il
Sindaco su questo, considerando anche il Sindaco è il responsabile del demanio, vorreruno
capire, vederci chiaro, noi su questo presenteremo certamente nei prossimi gromi una
inter:rogazione perché vorrernmo capire quat è la siruazione lì, e se, soprattutto, è regolare la
presenza di quelle transenne cementate, inamovibili.
Detto questo, poi, apprezzo lo sforzo che si sta facendo in questi giorni sulla questione degli
scarichi a mare, ma anche su questo abbipmo letto dalle cronache degli interventi che sono stati
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fatti nella zoÍLa del porto, questi controlli in via Zanardelli, nella zona del porto. Si leggeva nelle
cronache che sono stati individuati degli scarichi abusivi. Ecco, noi voremmo capire, ad esempio,' 
se il Sindaco... no, non è così? Vedo il sindaco scuotere Ia testa. Comunque, le cronache
parlavano di individuazione scarichi abusivi, notizia che non mi sembra sia stata smentita. E se
fosse così, vorei capire se è stato già presentato un esposto su questo, so che ci sono delle-.. la
capitaneria sta facendo dei conaolli, però ritengo che anche su questo vada presentato un
esPosto, perché ritengo la cosa di una particolare gravità. E allora, visto che ci accingiamo ad
aPProvare questa delibera, chiederei uno sforzo dell'amministrazione su questa tematica, perché
gli accessi al mare sono, ritengo, altretanto importanti rispetto alla nrtela di questa risorsa.
Chiudo il mio intervento chiedendo all'amministrazione, sempre a proposito di accessi, Ia
possibilità di aftontare una volta per tlrtte, la questione dell'ex isdnrto psicopedagogico, r:;1a
porzione di territorio che potrebbe offrire sn importante accesso alla nostra risorsa mare, un
immobile di proprieta dela provincia, abbandonato credo da oltre 1,s11'anni, e che
probabilmente, considerando anche, ritengo, la vicinanza politica del Presidente della Provincia a
questa amrninistrazione, ritengo che si possa intavolare un discorso per pensare, ad. esempio, visto
che quella sb:utnrra è sicuramente irrecuperabile, di abbahere' la stmttura, nelle more
dell'evennrale vendita del terreno, del suolo, la possibilità di abbattere, di discutere con la
Provincia della possibilità di demolire quella sú:u.thrra e di liberare I'accesso, in modo tale d.a
recuPerare una grossa porzione della nostra litoranea, tra I'altro lna porzione, 11n tratto di
litoranea tra i più pregevoli della nostra costa. Grazie.

CAPONE TUCIANA - Vice Presidente
Grazie Consigliere Procacci. Postazione numero 30, Consigliere Lops. Prego.

l?Ji,Tl!,ffH;rîff"y.1T,:lTffi;eshi.ro nao 'inizix'iyx di questa mminisoì"io,,u po
aver riscritto questo Punto nel primo Cousiglio Comunale, anche se siamo alla seconda seduta,
comunque il primo Consiglio Comunale, e questo dimostra la grande sensibilità, diciamo, di
questa arnministrazione nei confronti, diciamo, di problematiche che riguardano I'ambiente in
cui noi viviamo. Non dimentichiamo che I'attività di prospezione petrolifera può avere effetti
darruero dannosi per la salute dell'uomo, ma non solo, anche per qluanto riguarda la pesca. Anche
perché le tecniche per a:rivare poi al giacimento e alla estrazione sono fortement" i11q11i11anti e' 
fortemente invasive, che disnrrbano anche la frr:na marina, nel senso che i pesci si allontanano
dai loro progenitori, dai loro genitori. E quindi ne potrebbe....quesro potrebbe cagsare anche un
enorfne danno per la pesca, su cui si fonda anche I'economia cittadina. euindi, io con quesro
intenrento, chiaramente volevo, oltre che plaudire. alla amministrazione, anche dire che la
legislazione italiana-certamente non va inconrro alle pblitiche, diciamo, di difesa del ter:ritorio,
ma comunque sia, cerca di nrtelare anche gli inter"rrid"i grahdi petrolieri, in quanto le royalty
che si ricaverebbero da questo tipo di attivita in ltalia, voi immaginate, fino a 50 mila tonnellare,
se non vado enato, nulla è dormto allo Stato. E poi, oltre, awertmo delle royalty de1 o/o,che non
riuscirebbero neanche a coprire un evennrale daruro che questa attività potrebbe arecare al
teritorio. Per cui, in questo mio intenrento, io preannuncio il voto sicuramente favorevole.
Grazie.

CAPONE TUCIANA - Vice presidente

Ha chiesto di intervenire la postazione numero 43, Consigliere De Toma. prego.
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DE TOMA PASQUATE - Consigliere Comunale
Grazie, Vice presidente del Consiglio. Anche a nome di Forza ltalia, preannuncio il voto
favorevole a tale delibera. Siamo sicuramente contrari a tale ativita. Oltre i rischi di cui parlava il
Consigliere Lops, ci sono anche i rischi di danni alle placche, cioè, se sono anività di
introspezione molto profonde, potrebbero queste provocare anche evennrali terremoti. Quindi
oltre i rischi alla fauna, di cui parlava il consigliere Lops.
Aache se fuori argomento, ho apprezzato l'intenrento del Consigliere Procacci e sull'argomento,
sulla tematica del demanio a Trani, riteniamo - e lo dico con grande schiettezza e grand.e
obiettivita - una risorsa la presenza dell'Assessore Bologna in tale ruolo, sapend.o del suo impegno
attivo in Regione. Q3rindi ci auguriamo che la sua attività ci possa dare un chiarimento anche
sull'effettiva produttività degli uffici comunali in tal senso, su questa problematica in generale del
demanio- Grazie. quindi riconfermo il voto positivo, comungu€, alla delibera che andiams adesso
a votare, a nome di Forza Italia. Grazie.

Cd,PONE TUCIANA - Vice Presidente
Grazie Consigliere. Postazione numero 19, Consigliere Briguglio.

BRIGUGLIO DOMENICO - Consigliere Comunale
Grazie Presidente. Veramente va un plauso al Sindaco per aver portato in questo Consiglio
Comunale questa delibera. Una delibera che non è di prerogativa solo di alcuni partiti, come poco
fa 5 Stelle diceva di avere prerogativa in mtro. Io credo che chir:ngue, di appartenenza o no, di
fronte a questo deve avere un sellso civico e il senso civico è quello di nrtelare il teritorio. euesta
amministrazione si è ben piazzata sotto questo aspetto, abbiamo dato lustro in questi dieci grorni
di fare nn controllo, fare un controllo delle fogne, fare un controllo dei depuratori,-anuhe se sono
solo ricognitivi, cosa che in altre amministrazionÍ non credo che sia stato fatto nei primi giorni di
Consiglio Comunale. Per cui, Sindaco, continui sotto questo aspetto e sicuramente la salute e la
tutela dell'ambiente non può essere prerogativa di nessuno, se non di pochi che hanno volontà di
farlo. Grazie.

CAPONE LUCIANA - Vice Presidente
Grazie Consigliere Briguglio. L'Assessore Bologna rmole intenrenire. Numero 7.

BOLOGNA RAFFAELI-q. - Assessore
Allora, intanto grazie per nrfta una serie di apprezzementi. .Io continuo a lavorare in Regione
perché effettivamente la mia professionalità non si spegne, anche quando dovessi andare in
aspettativa' comlulque il bagaglio culturale rimane fondamentnlmente appresso a me, me lo
Port9. tl:ra questbnè ds,puntueli-2xrs. è quella degli rtr"gi"fti In realtà le capitanerie di porto, o
meglio, [a Direzione Marittima Regionale sta facendo, sta sottoscrivendo una convenzione con la
Regione Puglia, Ufficio Demanio marirÉmo regionale, innescata dall'alta professionalità,
pianificazione delle coste, a Proposito della individuazione evennrale, e segnalazione ai fini delle
verifiche conseguenti, di tuni gli scarichi a mare, autonzzati o ouriamente abusivi. GIi abusivi
sono derivati dal fano che, non avendo riscontro ufficiale da parte, per esempio, della provincia o
una serie fi verifiche documenteli, vÍuuto segnalati per i domti prornredimenti. euindi, se
eventualmente dovessero essere riscontrate delle segnalazioni, sararuto fatte sia alla Direzione
Marittima Regionale, sia all'Ufficio Demanio Maritfmo Regionale, sia alle competenti sffutture
provinciali e comunali. Questo per quanto riguarda gli scarichi.
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A ProPosito della questione accessi alla costa, questa rilevazione va fatta all,interno della
pianificazione comunale costiera, che effettivamente è in itinere e che è un po'lenta, dicinmo. Ha
arrurto un ini-io un po' lento, è un po' un diesel, e che da febbrai o 2014 effetti'amente va
ripristinata, va ripresa, va riattivata, la stiamo sollecitando e in qualche modo dowà essere porta1"
a termine' QSrindi è un imPegno delta nuovur amministrazione, sebbeue rivenga d.alla precedente,
perché la sottoscrizione del contratto è srara fana nel febbraio 2014. A proposito della
piattaforms, ill realtà non è mai stato segnalato nulla. È vero che ci sono delle infomazioni, delle
notizie, delle segnalazioni giornalisdche, però è anche vero che frtta una formale ricognizione. E
questo, probabilmente, sarà impegno dell'amministrazione. La pianaforma di cemento. La cabina,
la pianaforma sugli scogli. ornriamente tutto quello che... in realta ftrfte quesre individuazioni
vanno inserite nel piano comunale delle coste e vanno owiamente presi i dormti prornrerlimenti.
Cioè, se sono reati ambientali, e quindi vanno segnalati alla Procura della Repubblica per ipronredirnenti di conseguerlza' va fatto questo passnggio, cioè individuazione e ,"go"l""ione. Nelcaso invece fossero elementi prornrisioneli, o provvisori, o temporanei o altro, vanno
semplicemente segnalati e rimossi, come per esempio credo che sia i massi, fpelli che segnalava
che impedisgsns il passaggio. Le transem€, ir realtà però sono definite amovibili, nel senso chequalunque cosa può essere rimossa, se ornriamente si intervierì.e...

INTER\MNTO
(fuori microfono)

BOLOGNA RAFFAELIJ,. - Assessore
Io in realtà, dal punto di vista operativo direi che una definita d.emolizione è esattarnente quelloche Poi deve essere fatto ai fini della rimozione dell'impedimento. Se l,impellimento èfuicamente rimovibile, e il presidio che deve essere preso è quello della rimovibilirà, ornriarnenre
deve essere Preso questo tipo di prornredimento. Poi va fatto urr sopralluogo, va fata una verifica.
Certamente il cemento non si è formato lì, qualcuno I'ha messo. E come l,ha messo, d.evenecessariamente essere rimosso, o\ riamente.

INTER\TEbTTO
(fuori microfono)

BOTOGNA RAITAETI/. - Assessore
A proposito di questa questiong... DO, atrenzione, le questioni che riguardano le concessioni
demaniali vÍrnn'o analizzate singolarmente nel caso specifico. siccome non esiste unprornrerlirnento_di rinnovo perché il rinnovo automatico delle concessioni demaniali marittimenon esiste più dal 2009' cioè dal recèpiFrenro della dirrirtiva servizi e della direttiva Bolkestein.Esiste o,1 tÀsiaden'ó ''riorrorro 

oggettivo', € cioè quello dell;amririnistrazione può f.are dal punto divista della sostanza della concessione. cioè, il titolo concessorio non viene più rinnovato aIdiretto interessato, ma viene messo a bando per la sua consistenza. Il piano comunale delle costeserye esattamene a questo, a risagomare nrfti gli evennrali spazi economici, al fine di metterli inpubblicazione perché chiunque possa legittimamenre aspirare all'acquisizione di questo titolo.

INTER\'ENTO
Possiamo chiedere una copia di questa concessione?

BOTOGNA RAFFAELIJ, - Assessore
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Se esiste questo tipo di prornrerlimento...

. 
INTER\MNTO
(fuori microfono)

BOLOGNA RAIT'AELL{. - Assessore
Esatternente, ma io sto dicendo proprio questo. Va bene, la verifichiamo

INTER\TENTO
(fuori microfono)

BOLOGNA RAIT'AELU, - Assessore
Sara una sua curiosita, ma sarà mia cura verificarlo insieme a lei, ornriernente.
LJn'altra questione, se posso punftalizzare, è la questione che riguarda...

INTER\'ENTO
(fuori microfono)

BOLOGNA RAEFAELI-A - Assessore
Assolutamente, la cula mia è o'rnriamente insieme a lei perché mi ha f'ano una questione, sarà
assolutamente in discussione.
Una questione a ProPosito dei paleni la posso...? Visto che sono stata tirata in ballo in maniera
assolutnrnente peregrina, la questione paletti a Marechiaro va definita in altra maniera, e cioè
quella porzione di accesso andava autorvzata diversament€, cioè andava verificato-chc ci fossero
le dista;rze e le configurazioni adeguate, cioè i pahtti andavano messi in un'altra mnniera, perché
I'accessibiha deve essere assoluta e piena. L'inibizione all,acceSso carrabile va individuato con url
dispositivo che non è quello previsto, perché nell,ambito del piano comunale delle cosre, nrmi gli
accessi vanno individuati diversamente. quindi adesso verifichiamo questi paletti, se sono della
misura e nella distanza corretti, altrimend vanno in qualche modo... se mi fa finire... sono stati
individuati come un preidio, diciamo, occasionale. Siccome il presidio è stato messo con 'n
lucchetto, sarà assolutamente amovibile, credo che lo sia, perché io personalmente non ho fatto
un sopralluo8o, né prima, né durante la posa in opera, però assolutemente sarà fana questa
verifica' Il dissu€Ìsore' per intenderci, non poteva essere messo a salita e d.iscesa, perché altrimenti
awebbe dormto essere sbancata.,la parte di banchina. Solo quesro.

CAPONE TUCIANA - Vice presidente

nclusi, ;lossiamo procedàe-alle operazioni di voto.
FAVORE\/OLE
ASSENTE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
ASSENTE
ASSENTE
FAVOREVOLE
ASSET{TE
ASSENTE

Grazie Assessore. JRtenrenti co
BOTTARO'ennrono
FLORIO AÀITOMO
PAPAGNI ANTONELI.A,
LAURORA CARLO
PROCACCIAI{TONIO
TOMMASICCHIO EMANUELE
FERRANTTE FABRIZTO
LAURORA TOMMASO
AVA}ITARIO CARLO
CORMIO PATRIZTA
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N{ARINARO GIACOMO
DE IAURENTIS DOMEI{ICO

. 
VEI\TURA MCOI.A.
NENNA À{ARINA
AMORUSO LEO
BARRESI A}TNA MARI.A
DI TONDO DIEGO
ZYTOLT FRANICESCA
TOLOMEO TIZIANA
LOVECCHIO PIETRO
LOCONTE GIOVA}IM
C/,PONE TUCIANA
IAURORA FRANICESCO
BRIGUGLIO DOMEMCO
CIRTLLO TUIGI
LOPS MICHELE
DI LERNIA TUISA
MERRA RAFFAXLLA
I.A,PI NICOI-A.
CORRADO GruSEPPE
DE TOI\{A PASqUALE
LIMA RAIMOIVDO
PROCACCI CATALDO
{ll'slanimita è risultato favorevole la deliberazione del Consiglio numero 7 all'ordige {el giorno.
Alle ore 18:35 viene conclusa l'adunanza ordinariadel Consiglio Comr:nale. Grazie.

I

FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVORE"VOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
ASSEX{TE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
ASSHVTE
ASSENTE
ASSENTE
FAVOREVOLE
FAVOREVOLE
FAVOREX/OLE
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DELIBERA N. 14 del 27t8 t2015

ll presente verbale è stato approvato e sottoscritto nei modi di regge.

V.
IL SEGRETARIO GENEMLE

F.to Aw. Maria Angela Ettorre F.to

r/pnesrDENrE

Rag. Luciana Capone

No >SSl t"n.pubblic.

IL SEGRETARIO GENERALE

che la presente deliberazione:

è affissa all'albo Pretorio dal

che

per 15 giomi consecutivi come prescritto dall'art. 124,l" comma, del T.U.E.L. approvato

cof D.Lgs. 18.8.2000, n. 267 .

ll Segretario, visti gli atti d'ufficio,

Trani,

ar 2 tr sET 2015

(art. 134 comma 3 del D.lgs.267 18.8.2000)

IL SEGRETARIO GENERALE

ATTESTA

- I SET 2015

ATTESTA

la presente deliberazione:

t] è stata dichiarata immediatamente eseguibile: (art. 134 comma 4 det D.rgs. 267 18.8.2000)

n è divenuta esecutiva il decorsi 10 giomi dalla pubblicazione;

lb(ò
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)z
n 'l'

k(
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I

Copia conforme ad uso amministrativo.

s ssrFfn;to gEflffi

ll Funzionario delegato

Trani, - I SET 2015


